
Bilancio  di  fine  anno,  la
relazione  del  sindaco  di
Siracusa
Con la giunta comunale schierata al suo fianco (mancava solo
Coppa,  impegnato  in  Consiglio  comunale),  il  sindaco  di
Siracusa ha tracciato il bilancio del 2024 visto da Palazzo
Vermexio. “Non solo un resoconto formale ma un quadro chiaro
del lavoro svolto, delle sfide affrontate e dei risultati
raggiunti,  frutto  di  un  lavoro  condiviso”,  ha  detto  in
premessa Francesco Italia.

Il sindaco ha parlato di un anno caratterizzato da un “diffuso
senso  di  responsabilità  istituzionale,  pur  nelle  naturali
dinamiche di confronto politico”. Ha posto in rilievo i grandi
eventi che nel 2024 si sono svolti nel capoluogo, con in
copertina il G7 Agricoltura e l’Expo Divinazione, passando per
il Congresso Mondiale delle Guide Turistiche, arrivando agli
Stati Generali del Cinema e, in chiusura d’anno, all’arrivo
delle  spoglie  di  Santa  Lucia.  “Eventi  possibili  -ha
puntualizzato- grazie ad una macchina amministrativa capace di
funzionare con agilità e flessibilità. I tempi in cui siamo
stati  in  grado  di  realizzare  le  opere  infrastrutturali
collegate  a  questi  appuntamenti  rappresentano  un  evidente
segnale di salute. Impossibile sarebbe stato, in altri anni,
riuscirci”.
Italia ha raccontato dell’approvazione tempestiva del Bilancio
di Previsione, “per garantire pagamenti puntuali ai fornitori.
Sono, dunque, stati ridotti i tempi dei pagamenti del Comune a
terzi, con accrediti entro 30 giorni e soltanto il 9% di
ritardo oltre quel termine”. Il Comune ha adottato, negli
ultimi 12 mesi, strumenti digitali avanzati, semplificando le
procedure. “Spesso sfugge – spiega Italia – ma abbiamo fatto
passi da gigante in tema di digitalizzazione e nuovi strumenti
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che consentono il controllo dei processi anche da parte dei
cittadini:  online  possono  accedere  a  molti  servizi  ed
effettuare pagamenti. Stiamo dimostrando di poter innalzare il
livello della qualità”.
Sempre centrale il tema della viabilità e dei trasporti. Il
primo  cittadino  ha  parlato  delle  nuove  rotatorie,  del
trasporto pubblico – su cui si continuerà ad investire – e del
sistema dei parcheggi per ridurre il flusso veicolare. Non è
sfuggito anche l’auspicio di vedere, nel 2025, giornate a
mobilità dolce come evoluzione delle domeniche ecologiche di
un tempo.
Sul  fronte  della  cultura,  il  2024  è  stato  l’anno  della
collaborazione con l’Università di Catania, che ha consentito
l’avvio  di  due  nuovi  corsi  di  laurea:  Infermieristica  e
Progettazione e gestione del turismo culturale. L’intenzione
espressa è quella di accelerare sulle politiche universitarie.
“Ricordo a tal proposito il recente bando per la concessione
degli spazi su via Minerva”, ha rimarcato il primo cittadino.
E poi l’inaugurazione del nuovo mercato ittico, dopo vent’anni
di  chiusura,  con  il  bando  per  la  gestione  di  fresca
pubblicazione. Quindi, per le strutture sportive pubbliche,
l’avvio dei lavori di costruzione del campo da rugby e del
Palaindoor previsto nella prima parte del nuovo anno, insieme
agli interventi di riqualificazione del pattinodromo e della
copertura del PalaLoBello.
In tema di viabilità, nel 2024 del sindaco spicca – oltre alla
rotatoria di nuova realizzazione – la riapertura di via Lido
Sacramento, grazie a un intervento finanziato dalla Regione
che  ha  permesso  di  consolidare  le  scarpate  soggette  a
dissesto.  Il
progetto,  costato  oltre  400.000  euro,  ha  previsto  la
realizzazione di paratie di contenimento, sistemi drenanti per
convogliare  le  acque  piovane  e  un  nuovo  manto  stradale,
restituendo alla cittadinanza un tratto sicuro
e percorribile. Sul versante del trasporto pubblico, Italia ha
parlato dei nuovi bus elettrici, che coprono h24 Ortigia.
Tra le altre novità, l’avvio del servizio di vigilanza al



Cimitero comunale, in passato spesso oggetto di atti vandalici
e furti.
Il 2025 sarà anche l’anno dell’estensione della Ztl, con il
coinvolgimento  della  zona  Umbertina.  In  quest’ottica  si
inserisce il ponte ciclopedonale che in queste giornate viene
varato.
A  Cassibile,  previsto  l’ampliamento  dell’Ostello  per  i
migranti stagionali, con un nuovo finanziamento ministeriale.
Nello stesso quartiere, sarà l’anno dei lavori per il Centro
Anziani, con la consegna dei lavori poco prima di Natale.
Resta una spina nel fianco il fenomeno dell’abbandono dei
rifiuti.  Continua  a  lievitare  il  costo  dello  smaltimento
dell’indifferenziato  e  questa  –  ha  detto  Italia  –  è  una
zavorra  per  il  servizio  e  per  i  contribuenti.  “Senza  la
collaborazione  degli  utenti-  ha  aggiunto  Italia  –  rimarrà
complicato recuperare”.
In tema di Politiche Sociali il tema chiave rimane Housing
First, per affrontare un problema serissimo, che vede Siracusa
sull’orlo della povertà abitativa. Il Comune ha triplicato le
risorse  per  la  misura  che  conduce  insieme  alla  Caritas,
nell’ambito della quale entrambi i soggetti si fanno garanti
per il pagamento dell’affitto di un’abitazione, a beneficio di
una famiglia avente diritto della misura di sostegno.
Questione Imu. L’aliquota, che è stata confermata al massimo,
dovrebbe poter essere ridotta solo nel caso in cui si chiuda
positivamente il tentativo di composizione bonaria da parte
del Comune del contenzioso aperto da tempo con la Regione
sull’utilizzo  dei  fondi  impiegati  negli  anni  ’90
dall’amministrazione  comunale  per  costruire  il  “mostro  di
cemento”, in maniera difforme rispetto al progetto finanziato.
Interessante  il  dato  che  ha  visto  triplicato  numero  di
famiglie che utilizzano il servizio di mensa scolastica, con
2000 pasti giornalieri come picco. “Consenso cresce – dice
Italia – perché servizio funziona, con il tempo pieno a scuola
che è valore sociale”.
Nuove  assunzioni  in  vista  nel  2025:  “due  nuovi  dirigenti
Intanto  ma  arriveranno  diversi  nuovi  agenti  di  Polizia



Municipale”.  Dovrebbero  essere  otto  i  nuovi  Vigili,  a
scorrimento della graduatorie di concorso di un Comune della
provincia. Oggi sono 119 gli agenti in servizio, inclusi sette
ausiliari. Ne servirebbero a decine in pianta organica.
L’anno  nuovo  sarà  anche  quello  del  ventennale  del
riconoscimento UNESCO, che sarà celebrato con una serie di
iniziative a tema. Altro riconoscimento da inseguire, e il
Comune di Siracusa vuole provarci, è quello della Bandiera blu
per alcune spiagge del capoluogo.


